

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

“INAUGURACIÓN DE LAS OBRAS DE REHABILITACIÓN
DEL DISTRITO DE RIEGO DE ZAPOTITÁN”

03 DE MARZO DE 2008

COMO PRESIDENTE DE EL SALVADOR, ME DA MUCHO GUSTO PARTICIPAR EN ESTE ACTO DE INAUGURACIÓN, DE LAS OBRAS DE CONSTRUCCIÓN Y REHABILITACIÓN DEL DISTRITO DE RIEGO Y AVENAMIENTO DE ZAPOTITÁN.

EN CASI CUATRO AÑOS DE GOBIERNO, EL AGRO HA DEMOSTRADO QUE ES UNO DE LOS PRINCIPALES MOTORES DE LA ECONOMÍA, AL EXPERIMENTAR UN CRECIMIENTO ACUMULADO DEL 25% Y GENERAR MÁS Y MEJORES OPORTUNIDADES DE TRABAJO A LA FAMILIA SALVADOREÑA.

UNA MUESTRA CLARA DEL IMPULSO QUE EL AGRO HA TENIDO HA SIDO LA RECIENTEMENTE REALIZADA AGROEXPO, TUVE LA OCASIÓN DE ESTAR EL VIERNES EN LA AGROEXPO, Y EL SÁBADO Y DOMINGO BOTÓ TODOS LOS RÉCORD DE ASISTENCIA, NO CABÍA UN ALMA EN LA FERIA Y QUE HABÍA EN LA AGROEXPO, HABÍA EXPOSICIÓN DE MUCHOS PRODUCTOS QUE SE ESTÁN HACIENDO DESDE EL AGRO, HABÍA EXHIBICIÓN DE EQUIPO PARA LA AGRICULTURA QUE ESTÁ CRECIENDO A UN RITMO DEL 25 POR CIENTO DE LA MAQUINARIA AGRÍCOLA.

HABÍA PRESENTACIÓN DE LA GANADERÍA EN FIN, TUVIMOS UNA NOCHE MUY DIVERTIDA EL VIERNES, DIVERTIDA Y ADEMÁS NOS ENTERAMOS Y CONSTATAMOS TODAS LAS POLÍTICAS QUE EL GOBIERNO CENTRAL HA HECHO EN EL AGRO Y QUE ESTÁN DANDO RESULTADOS.

HOY ME PREGUNTABA ALGUIEN, MIRE PRESIDENTE Y POR QUÉ LA APROBACIÓN DE LA PRESIDENCIA ES TAN ALTA CUANDO EN AMÉRICA LATINA LOS PRESIDENTES ESTÁN CON APROBACIONES BAJÍSIMAS Y LE DIGO: SENCILLO, PRESIDENTE QUE SE DESCONECTA DE LA GENTE, PRESIDENTE QUE PIERDE, SE PIERDE EN EL CAMINO.

PARA MÍ, DESDE EL MOMENTO QUE ME PUSIERON LA BANDA PRESIDENCIAL Y HASTA EL ÚLTIMO INSTANTE CUANDO ME QUITÉ LA BANDA PRESIDENCIAL Y SE LA ENTREGUE AL SALVADOREÑO O A LA SALVADOREÑA QUE ELIJAN TODOS EN EL AÑO 2009, VOY A ESTAR TRABAJANDO Y UN PRESIDENTE, ES IMPORTANTE QUE VAYA A UNA CUMBRE DE PRESIDENTES, ES IMPORTANTE QUE SE REÚNA CON REYES, CON EMPERADORES, PERO TAMBIÉN ES IMPORTANTE QUE VENGA A ZAPOTITÁN A VER LOS DISTRITOS DE RIEGO.



TAMBIÉN ES IMPORTANTE QUE ENTREGUE LA SEMILLA MEJORADA, TAMBIÉN ES IMPORTANTE QUE CREE EL PLAN ALIANZA POR LA FAMILIA, PARA QUE 160 MIL BACHILLERES NO PAGUEN NI UN SOLO CENTAVO PARA ESTUDIAR.

TAMBIÉN ES IMPORTANTE QUE EL PRESIDENTE LUCHE POR MANTENER LOS PRECIOS DE LA ENERGÍA Y LO HEMOS HECHO, HEMOS CONGELADO LOS PRECIOS DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA A PESAR DEL ALTO PRECIO DEL PETRÓLEO, TAMBIÉN ES IMPORTANTE QUE UN PRESIDENTE SE PREOCUPE POR MEJORARLE EL INGRESO A LOS SALVADOREÑOS Y YA A PARTIR DE ESTE AÑO EN SU DECLARACIÓN DE RENTA, YA NO SE VAN A DESCONTAR MIL 142 DÓLARES SE VAN A DESCONTAR EN GASTOS MÉDICOS Y EN GASTOS DE EDUCACIÓN MIL 600 DÓLARES, DENTRO DE ESE PLAN ALIANZA POR LA FAMILIA Y ASÍ LES PUEDO DESCRIBIR FOSALUD, LES PUEDO HABLAR DE LA SEMILLA MEJORADA Y DE TODO LOS QUE HACEMOS EN BENEFICIO DE LA GENTE.

NO ES QUE LA GENTE PREMIE CON LA POPULARIDAD O CON UNA BUENA NOTA A UN PRESIDENTE SIMPLE Y SENCILLAMENTE PORQUE LES CAE BIEN,

LOS SALVADOREÑOS NO SOMOS BUENOS PARA ANDAR REGALANDO NOTAS, SE LA DAMOS AL QUE SE LAS MERECE Y EN ESTE CASO, LA NOTA SE LA HAN DADO A TODO UN EQUIPO DE GOBIERNO, COMO EL MINISTRO COMO LA COMISIONADA Y ESTAMOS TRABAJANDO DÍA A DÍA Y USTEDES NOS VEN POR LA TELEVISIÓN, HAY GENTE QUE ME DICE MIRA, SOLO DE VERTE ME CANSO EN LA SEMANA, YO LE DIGO YO NO ME CANSO A MI NO ME ALCANZAN LOS DÍAS PARA SEGUIR ASISTIENDO A EVENTOS EN DONDE LE ESTAMOS CUMPLIENDO A LA GENTE.

POR ESO, DENTRO DE TODOS LOS TRABAJOS QUE HEMOS REALIZADO DESDE LA PRIMERA MAGISTRATURA DE LA NACIÓN, LAS MEDIDAS DE APOYO AL AGRO HAN SIDO INVERTIR EN A REHABILITACIÓN PRODUCTIVA DE LOS CUATRO DISTRITOS DE RIEGO: ZAPOTITAN, LEMPA ACAHUAPA, ATIOCOYO NORTE Y ATIOCOYO SUR.

ESTE TRABAJO LO ESTAMOS DESARROLLANDO POR MEDIO DEL PROYECTO DE RECONVERSIÓN AGROINDUSTRIAL Y AGROEMPRESARIAL, EJECUTADO POR EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, ESTAMOS INVIRTIENDO Y LO HABLÁBAMOS EL VIERNES POR LA NOCHE CON EL MINISTRO SALAVERRIA, 12 MILLONES DE DÓLARES, RECURSOS QUE PROVIENEN DE UN PRÉSTAMO DEL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO (BID), EN CONDICIONES MUY FAVORABLES, EL SALVADOR ESTA EN CONDICIONES FAVORABLES A PESAR DE LA CRISIS MUNDIAL, ESTAMOS PAGANDO A TIEMPO NUESTROS CRÉDITOS, SOMOS SUJETO DE CRÉDITO Y UNO DE LOS PAÍSES QUE TIENE EL MÁS BAJO ENDEUDAMIENTO DEL PAÍS.

EN ESTE MARCO, QUERIDOS AMIGOS, HERMANOS, QUE NOS REUNIMOS EN ESTE PRECIOSO Y PRODUCTIVO VALLE DE ZAPOTITÁN, ME COMPLACE CUMPLIR OTRA



PROMESA AL AGRO, AL ENTREGAR LAS OBRAS DE CONSTRUCCIÓN Y REHABILITACIÓN DE INFRAESTRUCTURA DE RIEGO, QUE SERVIRÁ PARA OBTENER MÁS COSECHAS.

ESTE DISTRITO DE RIEGO FUE CREADO EN 1971, CON EL PROPÓSITO DE APROVECHAR EL AGUA PARA FINES AGROPECUARIOS, PARA QUE PERMITIERA ABASTECER DE ALIMENTOS AL MERCADO INTERNO, PARTICULARMENTE A LA CIUDAD DE SAN SALVADOR.

IMAGÍNENSE USTEDES, HACE UN PAR DE AÑOS, LA PREOCUPACIÓN ERA, IMPORTEMOS, IMPORTEMOS VERDURAS, IMPORTEMOS CEREALES, IMPORTEMOS ESTO, IMPORTEMOS LO OTRO Y DESDE QUE LLEGAMOS AL GOBIERNO EN EL 2004, LE DIJE AL MINISTRO, AL VICEMINISTRO Y A LA COMISIONADA, VAMOS A CAMBIAR ESTO, VAMOS A INVERTIR EN EL AGRO Y NOS HEMOS QUEDADO TODAVÍA MUY LEJOS DE LO QUE YO QUERÍA HACER CON EL AGRO, SIN EMBARGO NADIE EN ESTE PAÍS PUEDE NEGAR Y LO ACABA DE RECONOCER LA REPRESENTANTE DEL BID, NADIE, NADIE PUEDE DEJAR DE RECONOCER QUE DESDE QUE CAMBIAMOS ESA MENTALIDAD, DESDE QUE VOLTEAMOS NUESTRA MIRADA AL AGRO, LAS COSAS HAN CAMBIADO.

CAMBIO EL ENTUSIASMO DE LOS AGRICULTORES. YO LES CONTABA DE LA AGROEXPO, QUE CANTIDAD DE GENTE ME ENCONTRÉ AHÍ, YO RECUERDO QUE CUANDO ERA CANDIDATO ALGUNOS DE ELLOS ME DECÍAN MIRÁ Y SERÁ QUE VOS A CAMBIAR ESTO, MIRA Y SER QUE VOS VAS HACER ESTO, YO LES DECÍA: SEÑORES, CRÉANME, PORQUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y YO HE HECHO REALIDAD ESAS PROMESAS EN VARIAS OBRAS DE LA VIDA NACIONAL. Y LES VI CARA CONTENTA.

CLARO, EL QUE ESTA VENDIENDO MÁS MAQUINARIA, EL INGENIOSO QUE SACA DE LA ROSA DE JAMAICA UN VINO Y LO EXPORTA, ES INGENIOSO, AHÍ TOMÉ CERVEZA DE LOROCO, ME DIERON DE TODO EL VIERNES, UN POQUITO, NO CREAN QUE MUCHO, ME DIERON CERVEZA DE LOROCO, NONI CON PIÑA, ME DIERON UN DULCE DE ATADO, EN FIN DISFRUTE MUCHO, PERO LO QUE MÁS DISFRUTÉ EL VIERNES APARTE DE VER A TODA LA GENTE, DISFRUTE ESOS ROSTROS ALEGRES DE SALVADOREÑOS QUE HOY ESTÁN DEDICADOS AL AGRO Y QUE SIENTEN QUE SU GOBIERNO ESTÁ A LA PAR DE USTEDES, CAMBIANDO LA REALIDAD DEL AGRO.

LA INFRAESTRUCTURA DE FUE DAÑADA, CON LOS TERREMOTOS DEL 2001 Y LAS LLUVIAS OCASIONADAS POR EL STAN, HAN CAUSADO LA RUPTURA DE CANALES Y EL ASOLVAMIENTO DE PRESAS, DISMINUYENDO LA EFICIENCIA Y LA COBERTURA DE RIEGO.

ESTE DISTRITO TIENE UN POTENCIAL DE ÁREA BAJO RIEGO DE 5 MIL MANZANAS, DE LAS CUALES SE ESTÁN CULTIVANDO UNAS TRES MIL 500 MANZANAS CON HORTALIZAS, ARROZ, MAIZ, MAICILLO, FRUTALES Y PASTO. Y QUE ALEGRÍA LLEGAR AL MERCADO HOY Y QUE LE DIGAN, MIRE ESTO SE CULTIVÓ AQUÍ, ANTES CASI TODO ERA DE GUATEMALA,

IMPORTÁBAMOS CUANTOS MILLONES MINISTRO? 42 MILLONES, HOY, MENOS DE 25, QUE SIGNIFICA ESO, QUE DE 48 A 25, HICIMOS UNA REDUCCIÓN DEL 50 POR CIENTO Y ESA PLATA ESTA QUEDANDO EN MANOS DE LOS AGRICULTORES, PORQUE SON USTEDES LOS QUE CULTIVAN, YA DEPENDEMOS MENOS DE GUATEMALA, PAÍS QUE TIENE INDEPENDENCIA, AUTONOMÍA ALIMENTARIA, ES UN PAÍS QUE TIENE FUTURO.

HOY ME SIENTO MUY PERO MUY SATISFECHO DE ENTREGAR A LOS AGRICULTORES DE ZAPOTITAN ESTAS OBRAS CONCLUIDAS, EN LAS QUE HEMOS INVERTIDO ALREDEDOR DE 1 MILLÓN DE DÓLARES, BENEFICIANDO A MÁS DE MIL 500 AGRICULTORES Y 10 MIL FAMILIAS.

GRACIAS A ESTA INVERSIÓN, USTEDES CUENTAN CON UN NUEVO PUENTE EN EL RÍO COLÓN, QUE ES EL ACCESO PRINCIPAL AL DISTRITO, LO QUE VA A EVITAR LAS INUNDACIONES, YA QUE HEMOS AMPLIADO SU CAPACIDAD HÍDRICA Y FACILITARÁ EL TRANSPORTE DE INSUMOS Y OTROS A LAS ZONAS PRODUCTIVAS.

ASIMISMO Y CON EL FIN DE HACER EFICIENTE EL RIEGO Y APROVECHAR DE MEJOR MANERA EL AGUA, HEMOS REHABILITADO 450 METROS LINEALES DE CANAL PRINCIPAL DE LOS TRAMOS PASO HONDO A SANTA TERESA, Y DE SANTA TERESA A COPAPAYO.

TAMBIÉN HEMOS REHABILITADO TRES PRESAS; SANTA TERESA, PASO HONDO Y LAS CAÑAS, MEJORANDO SU CAPACIDAD DE ALMACENAMIENTO Y EVITANDO EL ASOLVAMIENTO.

HOY QUIERO INFORMARLES A TODOS, QUE ESTAMOS INVIRTIENDO CERCA DE 20 MILLONES DE DÓLARES, PARA EJECUTAR EN EL PRÓXIMO INVIERNO, EL PROGRAMA, FÍJENSE BIEN, 20 MILLONES DE DÓLARES, HEMOS DOBLADO EL PROGRAMA, PARA REALIZAR EL PROGRAMA DE ENTREGA GRATUITA DE SEMILLA MEJORADA Y FERTILIZANTE, CON LO QUE CUBRIREMOS ALREDEDOR DE 300 MIL MANZANAS DE MAÍZ, EL PROGRAMA ES GRATUITO DE SEMILLA MEJORADA Y FERTILIZANTE, ES LO QUE MÁS DUELE EN LA BOLSA Y LO QUE MÁS ME MENCIONABAN LOS AGRICULTORES, CON LO QUE VAMOS A CUBRIR 300 MIL MANZANAS DE MAÍZ, ARROZ, FRÍJOL, SORGO Y PASTO, BENEFICIANDO A 450 MIL AGRICULTORES Y GANADEROS DEL PAÍS.

AMIGOS AGRICULTORES:

CON LA VENTAJA COMPETITIVA QUE TIENE ESTE DISTRITO, DE CONTAR CON EL AGUA, HOY MÁS QUE NUNCA DEBEMOS HACER PRODUCIR LOS CAMPOS, PARA DISMINUIR LA DEPENDENCIA ALIMENTARIA DE OTROS PAÍSES.



TRANSCRIPCIÓN



POR ELLO, LOS INVITO A QUE NO QUEDEN SIN NINGUNA PULGADA DE TIERRA SIN CULTIVAR Y QUE ZAPOTITAN GENERE MAS ALIMENTOS PARA TODOS NUESTROS COMPATRIOTAS.

CON ESTAS REFLEXIONES QUISIERA DAR OFICIALMENTE INAUGURADA LA REHABILITACIÓN DEL DISTRITO DE RIEGO DE ZAPOTITAN. LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY LES HE VENIDO A CUMPLIR LO QUE LES HABÍAMOS PROMETIDO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS!

